

## Termine der Kampagne 2014:

**17.01.:** 13. Damensitzung, Beginn 20.01 Uhr, Stadthalle Ettlingen

**16.02.:** 1. Kinderfasching, Beginn 14.11 Uhr, Stadthalle Ettlingen

Karten sind an der Tageskasse erhältlich  
**23.02.:** 2. Kinderfasching, Beginn 14.11 Uhr, Stadthalle Ettlingen.

Karten sind an der Tageskasse erhältlich.

## Wichtige Information!

**01.03.:** 18. Ettliger Faschingsnacht, Beginn 20.11 Uhr, Stadthalle Ettlingen. Kartenvorverkauf am 11. Januar von 10 bis 12 Uhr im Kasino, ab dem 13. Januar sind die Karten bei der Stadtinformation im Schloss erhältlich.

Karten für die 13. Ettliger Damensitzung unter dem Motto „Nacht der Frauen“, in Kooperation mit dem WCC sind bei der Stadtinformation im Schloss erhältlich, Tel. 101-380.

Informationen über die Ettliger Moschdschelle gibt es einfach bei Markus Utry, Tel. 07243 77848 oder einfach unter [www.moschdschelle.de](http://www.moschdschelle.de)

## Markgräfin-Augusta-Verein

### Kindergarten St. Vincentius

#### Adventsverkauf

Am Samstag, den 23. November 2013, von 10 bis 16 Uhr, findet im real,- Markt Ettlingen, Huttenkreuzstraße, ein Verkauf von Plätzchen, Pralinen, Marmeladen und anderen Leckereien sowie kleinen Weihnachtsbasteleien statt. Erstmals wird es auch selbstgebundene, schön geschmückte Adventskränze geben. Die Eltern unseres Kindergartens haben wieder tatkräftig gebacken, gebastelt und eingekocht.

Mit dem Erlös werden die Materialien der beiden Gruppen ergänzt sowie das Spielangebot erweitert. Außerdem wollen wir in diesem Jahr wieder die Weihnachtswunsch-Aktion der Stadt Ettlingen unterstützen.

## AWO Bewegungskindertagesstätte Regenbogen

### Begehrter Glühweinstand beim Martinsumzug – die Kinder sagen „Danke“



Zur besonderen Tradition ist der Glühweinstand der AWO-Kita Regenbogen anlässlich

lich des Martinsumzuges – in diesem Jahr vor Sport Löffler - geworden. Alljährlich bauen die Eltern der Kita mit Sorgfalt den Stand auf und verkaufen allerlei Leckereien, die von den Ettliger Bäckereien und natürlich den Eltern gespendet werden.

Bei kalten Temperaturen schmeckte der erste Glühwein der bevorstehenden Weihnachtszeit am Stand besonders gut und daneben wurden auch alle gespendeten Brezeln, Muffins, Kuchen, Dambedeis und Martinsbrezeln verkauft. Wie schon in den vergangenen Jahren werden mit dem Erlös u.a. Weihnachtsgeschenke für die Kinder der Kita Regenbogen finanziert.

Der Elternbeirat des Kindergartens bedankt sich bei den Eltern für die gespendeten Kuchen sowie den fleißigen Helfern rund um den Stand. Weiterhin bedanken wir uns bei allen Firmen, die unseren Stand mit großzügigen Spenden unterstützt haben: der Bäckerei „Richard Nussbaumer“ für ihre großzügige Spende, „Der Backlade“ in der Leopoldstraße, der Bäckerei Hofmeister im CAP, der Kaffeerösterei Ettl, dem Vogelbräu, der Tchibofiliale Ettlingen sowie bei allen weiteren „stillen Spendern“. Ein besonderes Dankeschön geht an die Firma Sport Löffler und The Blues in Ettlingen. Ohne die Stromspende beider Einzelhändler hätte der Kinderpunsch in diesem Jahr nicht so lecker geschmeckt. Wir bedanken uns ganz herzlich im Namen der Kinder der AWO Kita Regenbogen und freuen uns auf ein Wiedersehen im nächsten Jahr – zu St. Martin.

## Freier Kindergarten

### Sankt Martin im freien Kindergarten Ettlingen

Die Kinder fieberten schon lange auf diesen Tag zu: Am 8. November feierte der KiGa den Sankt Martinstag. Die Eltern bemerkten schon in den Tagen davor, dass die Kinder der Mondgruppe geheimnisvoll immer wieder im Turnraum verschwanden und dort etwas einstudierten. Die kleineren Kinder aus der Sternengruppe sangen fleißig Sankt Martinslieder und bastelten ihre Laternen.

Dann war es so weit: Der große Tag war gekommen! Um 17 Uhr trafen alle Kinder mit ihren Eltern im Kindergarten ein. Im Turnraum war schon die Kulisse für das Theaterstück aufgebaut: Ein Wald aus lauter gebastelten, kindergroßen Tannenbäumen. Die Kinder spielten allen Zuschauern die Geschichte der kleinen Laterne Lumina vor, die leider kein Licht mehr hatte und nun alle Tiere des Waldes fragte, ob sie ihr wieder Licht geben könnten. Keiner konnte ihr helfen, bis sie Sankt Martin begegnete, der eindrucksvoll von seinem Pferd abstieg und die Laterne wieder zum Leuchten brachte. Die Eltern waren begeistert und es gab tosenden Applaus.

Dann kamen auch die Kleinsten zum Zuge, denn endlich durften sie ihre Laternen anmachen und der große Umzug konnte starten. Immer wieder hielt der Umzug an, um gemeinsam die geübten Lieder zu singen.

Als alle wieder im Kindergarten ankamen, wurden sie von Sankt Martin persönlich empfangen und die Kinderaugen strahlten, als jedes Kind eine Martinsgans bekam. Das letzte Lied wurde am Lagerfeuer gesungen. Dann gab es Kinderpunsch, Glühwein und Würstchen.

Vielen Dank für dieses gelungene Sankt Martinsfest an unsere Erzieherinnen, die diesen Tag so liebevoll vorbereitet hatten. Vielen Dank auch an die vielen fleißigen Hände, die mitgeholfen haben. Ein weiteres Highlight durften die Kinder in dieser Woche erleben: Eine große Klangschaale ist nun im stolzen Besitz des Kindergartens. Sie konnte mit Hilfe des Erlöses des Kuchenverkaufs und der damit verbundenen (Kuchen-) Spenden angeschafft werden. Vielen herzlichen Dank an die zahlreichen Helfer. Die Kinder haben großen Spaß mit der Klangschaale, sind beeindruckt von den langen, schallenden Tönen, die man auch spüren kann, wenn man sich hineinsetzt.

## Kleingartenverein

### Martinsumzug

Gut gemeint hat es in diesem Jahr der Wettergott mit dem KVE und so kam beim traditionellen Martinsumzug eine große Kinderschar zustande, die mit ihren buten Laternen fröhlich hinter St. Martin, wie immer „hoch zu Ross“, hinterher marschierten. Nach Ende des Umzugs bekam jedes Kind wieder eine vom KVE gespendete Martinsbrezel, die dann am hoch lodernen und wärmen den Lagerfeuer verzehrt wurde. Auch der Kinderpunsch mundete bestens, genau wie bei den Eltern und Begleitern der Glühwein.

Alles in allem wieder eine gelungene Veranstaltung, die den Kindern viel Spaß und Freude bereitete.

### Sparettreff am 30. Nov., 19 Uhr

Hier musste umdisponiert werden, d.h. die Veranstaltung findet im Jugendheim statt, da sich der Verein von den Wirtsleuten getrennt hat und deshalb die Gaststätte zunächst geschlossen bleibt bis geeignete und zuverlässige Pächter gefunden werden.

### Seniorenweihnachtsnachmittag

Dieser findet am Mittwoch, 11. Dez., ab 15 Uhr im Jugendheim statt. Hier werden unsere Senioren mit Kaffee und Kuchen bewirtet und mit kleinen Geschenken bedacht.

Natürlich wird auch eine Weihnachtsgeschichte zu Gehör gebracht und von den Teilnehmern selbst werden weihnachtliche Lieder gesungen.